



## LA GRÂCE D'UN PATRONAGE

« Joyeux anniversaire ! » Ce weekend, nous célébrons les dix ans du patronage de la paroisse porté par l'association « La Fourche etc ». Depuis 2015, bien des jeunes et des familles ont pu bénéficier de la richesse de cette œuvre, grâce aux nombreux éducateurs qui s'y sont engagés.

Chaque mercredi matin, quelle joie de voir les sourires des enfants qui viennent retrouver leurs amis au « patro » ! Pour beaucoup, les murs sont les mêmes que ceux où ils suivent l'école toute la semaine, mais l'esprit est bien différent et les principaux intéressés ne s'y trompent pas.

1799 : à un inspecteur envoyé par le Directoire, inquiet du développement rapide d'une institution échappant à ses grilles de lecture et qu'il redoute de voir colporter des idéaux contre-révolutionnaires, l'abbé Jean-Joseph Allemand – fondateur de l'Œuvre de la Jeunesse Chrétienne à Marseille (souvent considérée comme l'ancêtre des patronages modernes) – répond tout simplement : « Ici on joue, ici on prie ! » Cette sentence restera comme la devise officieuse des œuvres d'éducation chrétienne qui connaîtront un grand essor tout au long du XIX<sup>e</sup> siècle, particulièrement sous l'impulsion des frères de Timon-David (congrégation du Sacré-Cœur), ou ceux de Saint Vincent de Paul (avec le vénérable Jean-Léon Le Prévost).

Dans cet esprit, le patronage vise une éducation intégrale des enfants qui lui sont confiés par leurs parents, premiers éducateurs. On y prend soin aussi bien du corps (sport, jeux de plein air...), que de l'esprit (visites culturelles, activités de création manuelle, soutien scolaire...), et de la vie de l'âme (initiation à la prière, découverte de l'Histoire Sainte...). Le jeu a une place centrale, car il permet de faire grandir les vertus selon un mode et une temporalité adaptés à l'âge du jeune, en développant la sociabilité et dans un climat de joie ! Chaque enfant est considéré comme une personne à part entière, appelée à donner le meilleur de soi-même dans un esprit de camaraderie et d'amitié. Cette vision est bien présente dans le projet éducatif élaboré par l'association : « *Nous nous employons à prendre*

*en considération tous les aspects de la personne. Nourrir l'intelligence, développer les compétences sportives, former l'affectivité, éclairer la conscience, fortifier la volonté, éveiller la vie spirituelle, prendre en considération le contexte familial, enrichir le lien social, participer à la vie du quartier sont des objectifs éducatifs intégrés les uns aux autres. »*

Une grande richesse du patronage, le mercredi et les soirs de semaine bien sûr, mais aussi dans les semaines de camps proposés à chaque vacances, est l'apprentissage du service et la découverte de la joie qui l'accompagne : plutôt que de s'habituer à ce que tout leur soit dû, les jeunes sont progressivement responsabilisés et invités à se faire attentifs aux manières concrètes de venir en aide aux autres, en prenant leur part des besoins liés à la vie du groupe. Cette logique du service et du don de soi atteint sa plus belle réalisation quand de jeunes anciens (d'abord comme Grands Frères et Sœurs, puis animateurs) choisissent de s'engager à leur tour dans l'éducation des plus jeunes.

Au patronage, les jeunes ont ainsi la chance de grandir sous la responsabilité d'éducateurs qui cherchent à exercer à leur égard une juste proximité, et prient pour eux. Ce lien est nécessaire même à l'exercice d'une vraie autorité emplie de douceur : « Sans affection, pas de confiance, et sans confiance, pas d'éducation ! », disait saint Jean Bosco.

En cette année jubilaire où nous sommes invités à discerner autour de nous des signes d'espérance, rendons grâce pour celui qui nous est donné à Saint Michel dans cette réalité du patronage, et pour les générations qui ont déjà bénéficié de cette œuvre pour grandir dans leur humanité et leur vie de chrétiens. Pour notre paroisse, le patronage est aussi un lieu magnifique de rencontre pour les familles, de lien à l'Église et d'accompagnement dans la foi. Que Dieu le bénisse, et continue de lui faire porter beaucoup de fruit pour les dix années à venir !

Père Benoît STEMLER

## 24H POUR DIEU

du 4 au 5 avril

Cette semaine, dans le cadre du carême, la paroisse vous propose 24 heures d'adoration continue. L'adoration commencera ce vendredi 4 avril après la messe de 18h30 et se poursuivra sans interruption jusqu'à la messe du samedi 5 avril à 18h30.

Vous pourrez également recevoir le sacrement du pardon le vendredi soir, de 20h30 à 22h.

Pour participer à un créneau d'adoration, inscrivez-vous via ce lien : <https://bit.ly/24hpourdieusaintmichel> (ou via QR code).



## 10 ANS DU PATRO

ce samedi 29 mars



À l'occasion des 10 ans du patronage, vous êtes conviés à une après-midi festive, ce samedi 29 mars, qui se prolongera par une messe d'action de grâce à 18h30. La messe sera suivie d'une soirée dansante pour les parents et d'une veillée -organisée par nos animateurs- pour les enfants.

Programme détaillé sur les tracts à l'entrée de l'église  
Plus d'informations sur : [lafourcheetc.wordpress.com](http://lafourcheetc.wordpress.com)

## CARÊME 2025

« L'Espérance ne déçoit pas »  
(Rm 5, 5)



Vous trouverez toutes les propositions pour vivre au mieux ce temps du carême dans le tract prévu à cet effet à l'entrée de l'église. Nous vous rappelons notamment :

- **les laudes** tous les mardis et jeudis, à 7h30
- **le chemin de croix** tous les vendredis, à 13h
- **les soirées de carême** chaque vendredi soir, à 20h, où vous est proposé un bol de riz et un temps de partage autour de la bulle d'indiction du Pape François pour l'année jubilaire : « L'Espérance ne déçoit pas ».

## AGENDA

AGENDA			
lundi 31 mars	17h00	Chapelet des Pèlerins de l'Eau vive	Saint-Joseph
	19h00	Atelier Vie de l'association Le Pont	Sainte-Anne
	20h30	Chorale	Saint-Rustique
mardi 1 avril	7h30	Laudes	Église
	12h00	Repas Partagés (SCB)	Sainte-Agnès
	18h30	Messe de saint Michel suivie du chapelet	Église
	19h00	Adoration du Saint-Sacrement	Église
	20h15	Préparation au baptême	Notre-Dame
	20h30	EVEN	Église
jeudi 3 avril	7h30	Laudes	Église
vendredi 4 avril	13h00	Chemin de croix	Église
	19h00	Adoration du Saint-Sacrement	Église
	19h00	24h pour Dieu	Église
	20h00	Soirée de carême	Sainte-Agnès
samedi 5 avril		Weekend jubilé des jeunes	Extérieur
	10h15	Conférence Saint Vincent de Paul	Saint-Joseph
	10h30	Éveil à la foi	Église
	10h30	Pré-kt CE1	Saint-Joseph
	16h45	Réunion des servants et servantes de la liturgie	
	18h30	Messe des jeunes	
dimanche 6 avril	9h00	Préparation au mariage	Sainte-Agnès
	11h30	Verre de l'amitié	Sainte-Agnès
	12h00	Foi et lumière	Notre Dame

## **CARÊME 2025 – ASSOCIATION SOUTENUE** Avec la conférence Saint Vincent de Paul

Nous avons décidé comme projet paroissial de carême de soutenir l'action des Petites Sœurs de Saint François dans le village Pygmée de N'Gotto, en Centrafrique qui sont habituellement soutenues par la Conférence Saint Vincent de Paul de la paroisse.

Les sœurs s'occupent principalement de la scolarisation des enfants mais aussi des questions de santé et de nutrition. Vous trouverez une description plus précise du projet sur un dépliant à l'entrée de l'église.



Vous pouvez faire un don :

Par chèque à l'ordre de : "SSVP - Conférence St Michel".

Par carte bancaire en cliquant sur le lien suivant (site sécurisé):

<https://www.payasso.fr/ssvp75/dons>

## **SOUSCRIPTION POUR LE NOUVEL AUTEL DE LA PAROISSE**

À l'occasion des 100 ans de notre église a été conçu un nouvel autel pour notre paroisse, ainsi que des candélabres qui lui seront ajustés et un tabernacle aux huiles saintes, selon les recommandations de notre archevêque. Vous avez découvert le projet sur les tracts prévus à cet effet.



Vous pouvez participer à la souscription pour son financement par chèque à l'ordre de : Autel-Saint-Michel-ADP ou en ligne à l'adresse <https://autel.saintmichel-paris.fr> (cf QR code).

## **NOUVELLES ÉQUIPES TANDEM**

De nouvelles équipes Tandem sont en voie de constitution sur la paroisse. N'hésitez pas à vous manifester si vous êtes intéressés.



Les Équipes Tandem rassemblent des jeunes couples (moins de cinq ans de mariage), une fois par mois, pour échanger sur la vie conjugale et familiale à la lumière de la foi. Ils sont accompagnés par un couple accompagnateur.

Contact : [tandem@saintmichel-paris.fr](mailto:tandem@saintmichel-paris.fr)

## **LES PÈLERINS DE L'EAU VIVE**

le lundi 31 mars, à 17h

Les Pèlerins de l'Eau Vive « mission catholique parmi les malades de l'alcool » invitent les malades, leurs familles, leurs amis, à venir prier avec eux:

- **Les lundis de carême : les 31 mars, 7 et 14 avril 2025.** Accueil à partir de 17h salle St Joseph - Chapelet à 17h30.
- **Journée de pèlerinage le samedi 29 mars** à la Maison Louise de Marillac / **pèlerinage à Lourdes** du 11 au 15 juin 2025.

Renseignements : M-A Multrier, 06 62 54 28 21

Aumônier : Jacques Filomin

## **MESSE DES JEUNES**

le samedi 5 avril, à 18h30

Messe pour les collégiens et lycéens et animée par eux. Animation musicale et prédication adaptée. Dîner et soirée (fin à 22h).

Venez nombreux et n'hésitez pas à en parler à ceux que vous connaissez autour de vous.

**Informations et inscriptions :**

Père Benoît Stemler, [stemler@saintmichel-paris.fr](mailto:stemler@saintmichel-paris.fr)

## JEU-CONCOURS DESSIN ET PHOTO

du 23 mars au 23 avril



Pour fêter les 100 ans de l'église, la paroisse Saint-Michel lance un jeu-concours de dessin et de photo sur le thème « **Mon église Saint-Michel** ». Le jeu-concours est ouvert à tous, petits et grands, avec plusieurs catégories.

Les œuvres seront exposées à la Maison Saint-Michel jusqu'à la délibération du jury le 23 mai. Vous trouverez plus d'informations sur les tracts prévus à cet effet.

*Dépôt des œuvres du 23 mars au 23 avril 2025  
à l'accueil ou au secrétariat.*

## HIVER SOLIDAIRE

### Plus que quelques semaines avant la fin d'Hiver Solidaire !

Si vous ne vous êtes pas encore inscrits à Hiver Solidaire, c'est le dernier moment pour venir rencontrer Jean-Claude, Jean-Pierre, Mekki et Rudolf !

A Hiver Solidaire, l'ambiance est conviviale ! Nos accueillis aiment vous voir et rencontrer de nouvelles personnes !



Un immense merci à tous les bénévoles qui se sont inscrits depuis le début de cette saison et qui contribuent à rendre la vie de nos accueillis plus légère et agréable.

SAVE THE DATE: déjeuner bénévoles pour la fin d'Hiver Solidaire après la messe de 10h30 le dimanche 27 avril dans la salle paroissiale! Plus d'informations à venir.



ou : [www.bit.ly/StMichel17](http://www.bit.ly/StMichel17)



Groupe WhatsApp

## VIVRE LE TRIDUUM PASCAL À LA PAROISSE

Pour vivre au mieux la Semaine Sainte, les Jeudi, Vendredi et Samedi saints, après l'Office des Ténèbres aura lieu un temps de partage en petites équipes sur le sens spirituel des jours que nous vivons, suivi d'un enseignement.

### Judi et Vendredi saint :

- 8h – 8h40 Office des Ténèbres
- 8h45 – 9h30 : temps de partage
- 9h30 – 10h : Enseignement

### Samedi saint :

- 9h – 9h40 Office des Ténèbres
- 9h45 – 10h30 : temps de partage
- 10h30 – 11h : Enseignement

Le dimanche de Pâques aura lieu après la messe de 10h30 un repas pour fêter ensemble la joie de la Résurrection (modalités d'inscription à venir).

## PÈLERINAGE PAROISSIAL À NOTRE-DAME

le jeudi 8 mai, à 9h

Pour célébrer sa réouverture, la paroisse Saint-Michel vivra un pèlerinage paroissial à Notre-Dame le jeudi 8 mai 2025. Le rendez-vous sera à 9h pour tous ceux qui peuvent s'y rendre à pied. Nous nous retrouverons tous à 10h45 sur le parvis pour une visite de la Cathédrale ponctuée par 5 stations spirituelles avant de participer ensemble à la messe de 12h. Nous finirons cette matinée par un pique-nique partagé à 13h.

## BAPTÊMES

**Dimanche 23 mars**.....Madeleine BABULE PRAUD ; Adam TEMIME  
Hector DOUTRIAUX ; Elisabeth PELAN

## LITURGIE

**1<sup>re</sup> lecture** : Lecture du livre de Josué (5, 9a.10-12)

### Psaume 33

**R/ Goûtez et voyez  
comme est bon le Seigneur !**

Je bénirai le Seigneur en tout temps,  
sa louange sans cesse à mes lèvres.  
Je me glorifierai dans le Seigneur :  
que les pauvres m'entendent et soient en fête !

Magnifiez avec moi le Seigneur,  
exaltons tous ensemble son nom.  
Je cherche le Seigneur, il me répond :  
de toutes mes frayeurs, il me délivre.

Qui regarde vers lui resplendira,  
sans ombre ni trouble au visage.  
Un pauvre crie ; le Seigneur entend :  
il le sauve de toutes ses angoisses.

**2<sup>e</sup> lecture** : Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens (5, 17-21)

**Évangile** : Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (15, 1-3.11-32)

## INTENTIONS DE MESSE

<b>lundi 31 mars</b>	18h30	Michel XAVIER
<b>mardi 1<sup>er</sup> avril</b>	8h	Andrew, Wesley et Levy (viv)
	18h30	En l'honneur de saint Michel
<b>mercredi 2 avril</b>	8h	Geneviève HAAS (†)
	18h30	Pour Julienne et sa famille
<b>jeudi 3 avril</b>	8h	Geneviève HAAS (†)
	18h30	Pour Paulette QUIGNARD (†)
<b>vendredi 4 avril</b>	8h	Geneviève HAAS (†)
	18h30	Pour Celesty, Remerciements à Jésus et à Marie
<b>samedi 5 avril</b>	12h	Pour Marguerite (†)
	18h30	Pour la délivrance et la libération de Catherine Marie BEISSARD
<b>dimanche 6 avril</b>	9h	Geneviève HAAS (†)
	10h30	<i>Messe pro populo</i>
	18h30	Pour les âmes du purgatoire

## FÊTES RELIGIEUSES

**Mercredi 2 avril** .....Saint François de Paule († 1507)

**Vendredi 4 avril**.....Saint Isidore († 636)

**Samedi 5 avril** .....Saint Vincent Ferrier († 1419)

**« TOUT CE QUI EST À MOI EST À TOI » (LC 15, 31)**

« Comme il était encore loin, son père l'aperçut et fut saisi de compassion ; il courut se jeter à son cou et le couvrit de baisers » (Lc 15, 20).

C'est de cette manière que l'Évangile nous place au cœur de la parabole qui montre l'attitude du père en voyant son fils revenir : touché au plus profond, il ne le laisse pas arriver à la maison, alors qu'il le surprend en courant à sa rencontre. Un enfant regretté et attendu. Un père ému lorsqu'il le voit revenir. Mais cela n'a pas été le seul moment où le père a couru. Sa joie serait incomplète sans la présence de son autre fils. C'est pourquoi il sort aussi à sa rencontre pour l'inviter à participer à la fête (cf. v. 28). Mais, il semble que le fils aîné n'ait pas apprécié les festivités de bienvenue, que cela lui ait coûté de supporter la joie du père ; il ne salue pas le retour de son frère et dit : « ton fils que voilà » (v. 30). Pour lui, son frère demeure perdu, parce qu'il l'a déjà oublié dans son cœur.

Dans son incapacité à participer à la fête, non seulement il ne reconnaît pas son frère, mais il ne reconnaît pas non plus son père. Il préfère la situation d'orphelin à la fraternité, l'isolement à la rencontre, l'amertume à la fête. Non seulement il lui est difficile de comprendre et de pardonner à son frère, mais il ne peut pas non plus accepter d'avoir un père capable de pardonner, prêt à attendre et à veiller afin que personne ne reste dehors ; en définitive, un père capable de ressentir de la compassion.

Ainsi, une fois de plus, est mise en lumière la tension vécue dans nos peuples et nos communautés, et aussi en nous-mêmes. Une tension qui depuis Caïn et Abel nous habite et que nous sommes invités à regarder en face : qui a le droit de rester parmi nous, d'avoir une place à nos tables et dans nos assemblées, dans nos préoccupations et nos occupations, sur nos places et dans nos villes ? Cette question fratricide semble continuer à résonner : *Est-ce que je suis le gardien de mon frère ?* (cf. Gn 4, 9).

Certes, les circonstances qui peuvent nourrir la division et la confrontation sont nombreuses. Nous ne pouvons pas le nier. La tentation de croire en la haine et en la vengeance comme moyens légitimes d'assurer la justice de manière rapide et efficace, nous menace toujours. Mais l'expérience nous dit que la seule chose qu'apportent la haine, la division et la vengeance, c'est de tuer l'âme de nos peuples, d'empoisonner l'espérance de nos enfants, de détruire et d'emporter avec elles tout ce que nous aimons.

C'est pourquoi Jésus nous invite à regarder et à contempler le cœur du Père. C'est seulement à partir de là que nous pourrons, chaque jour, nous redécouvrir frères. C'est seulement si, chaque jour, nous sommes capables de lever les yeux vers le ciel et de dire *Notre Père*, que nous pourrons entrer dans une dynamique qui nous permet de nous regarder et de prendre le risque de vivre, non pas comme des ennemis, mais comme des frères.

Le père dit à son fils aîné : « *Tout ce qui est à moi est à toi* » (Lc 15, 31). Et il ne se réfère pas seulement aux biens matériels mais au fait de participer aussi à son amour même et à sa propre compassion. C'est l'héritage et la richesse les plus grands du chrétien. Pour que, plutôt que de nous évaluer et de nous classer à partir de notre condition morale, sociale, ethnique ou religieuse, nous puissions reconnaître qu'il existe une autre condition, que personne ne pourra supprimer ni détruire puisqu'elle est pur don : la condition d'enfants aimés, attendus et célébrés par le Père.

PAPE FRANÇOIS, ANGELUS, 30 MARS 2019

Paroisse Saint-Michel,  
3 place Saint-Jean, 75017 Paris  
Site : [saintmichel-paris.fr](http://saintmichel-paris.fr),  
Facebook : *Paroisse Saint-Michel – Paris*  
[secretariat@saintmichel-paris.fr](mailto:secretariat@saintmichel-paris.fr), 01 43 87 33 94